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明天，今冬采暖期将拉开帷幕，采
暖的话题又“热”了起来。往年，由于
我市供热基础设施建设滞后，群众对
采暖问题反映强烈，环境污染防治也
面临不小压力。

可喜的是：截至目前，我市今年新
增集中供热面积1030万平方米，集中
供热普及率提高至 70.6%，增幅创历
年之最。这意味着，今年中心城区64
万户居民将过上“暖冬”。

党的十九大报告指出，多谋民生之
利、多解民生之忧，在发展中补齐民生
短板、促进社会公平正义，保证全体人
民在共建共享发展中有更多获得感。

群众冷暖是最大的民生。省委常委、
市委书记李亚对集中供热工作牵挂在
心，多次深入工程一线、社区住户调研
指导，强调要牢固树立以人民为中心
的发展思想，顺应人民群众对美好生
活的向往，全力以赴把集中供热这件
实事好事办到老百姓心坎上，让广大
群众温暖过冬。

一年时间，中心城区集中供热面
积增加超过1000万平方米，力度之大
前所未有，不仅给千家万户供了热，也
温暖了百姓心窝，更折射出我们坚持
在发展中保障和改善民生，着力补齐
民生短板，不断使人民获得感、幸福感
更加充实、更有保障、更可持续。

老旧小区“热”起来

“暖气盼了几十年，明天就要到家
了。”天气转冷，采暖进入倒计时，中石
化洛阳工程公司李屯生活区的560户
居民心里格外热乎。

李屯生活区建于 20 世纪 70 年
代，由于偏僻老旧，供热问题长期得
不到解决。今年，我市将老旧小区供
热改造作为集中供热基础设施建设

的重点，集中攻坚、全力突破，李屯生
活区就位列其中。

今年10月，在政府、企业、居民的
共同努力下，李屯生活区抓住“三供一
业”分离移交政策机遇，全面启动供热
改造。目前，管网敷设、换热站建设和
户内热力设施均已建成投用，并完成
调试运行。至此，这里1700余名居民
结束了数十年来靠烧煤断断续续供热
的历史。

“相比新建小区，老旧小区设施简
陋，且居民以老年及低收入人群为主，
一方面用热需求高，另一方面改造难
度大。”洛阳热力有限公司相关负责人
说。以往，在该企业负责的涧西、西
工、老城、瀍河、伊滨等供热区域新增
集中供热面积中，老旧小区供热改造

仅占两成左右。今年，在该企业新增的
76个供热小区中，老旧小区达49个，突
破半数。

据悉，在老旧小区供热改造中，
“三供一业”小区占比较高。市住建委
相关负责人介绍，今年，我市以深化国
企改革为突破口，不断加大“三供一
业”小区供热改造力度。中国一拖集
团、中车洛阳机车公司、黎明化工研究
设计院、中信重工、中石化洛阳工程公
司等一大批企业家属区供热改造相继
完成，不仅减轻了企业负担，而且使老
百姓用热也更有保障、更加稳定。截
至目前，我市已累计完成“三供一业”
小区改造 600 万平方米，剩余 400 万
平方米将在2018年年底前完成。

热力管网“密”起来

热力主干管网是城市供暖的“大
动脉”，而社区、住户管网则好比是“毛
细血管”。近年，我市依托城市路网完
善，持续加强供热基础设施建设，管网
越“织”越密，持续惠及沿线居民。

以八一路热力管道工程为例，该
工程敷设供热管道全长 750 米，八一
路沿线居民区及航空工业中国空空
导弹研究院、国家电网洛阳供电公司

“三供一业”供热改造小区等都将从
中获益。

“在我市城市建成区 170 平方公
里内，已敷设直径 60 厘米以上的供
热主干管 10 条，总长 506 公里，形成
5 横 5 纵的框架。”市供热办相关负责
人说。 （下转02版）

截至目前，我市今年新增集中供热面积1030万平方米，
集中供热普及率提高至70.6%，增幅创历年之最——

热了千家万户 暖了百姓心窝

近日，位于西工区中州中路的洛
阳购书中心刚开门营业，孟涛就直奔

“ 十 九 大 党 政 理 论 读 物 专 题展销
台”，买了20本《党的十九大报告辅导
读本》。

孟涛是我市一家律师事务所的员
工。他说，单位目前有 20 名党员，要
保证人手一本《党的十九大报告辅导
读本》。“深入学习十九大报告，不仅是
学习党的大政方针，也是提升语言表
达和逻辑表达能力的范本。”孟涛说。

自10月29日十九大主题出版物
在洛阳购书中心上架以来，《中国共产党

第十九次全国代表大会文件汇编》
《党的十九大报告学习辅导百问》《党
的十九大报告辅导读本》等读物受到
我市读者的青睐，一直位于图书畅销
排行榜的前列。

在洛阳购书中心二楼“十九大党政
理论读物专题展销台”上，整齐有序地摆
放着《决胜全面建成小康社会 夺取新时
代中国特色社会主义伟大胜利——在
中国共产党第十九次全国代表大会上的
报告》《中国共产党第十九次全国代表大
会文件汇编》《习近平谈治国理政》等图
书，读者纷纷驻足阅览、选购。

深入学习十九大报告，切实领会
十九大精神，是许多读者的自觉选
择。“党的十九大报告指出，‘中国梦是
我们这一代的，更是青年一代的’。
作为一名年轻战士，一定要把学习领
会好大会精神作为首要政治任务。”军
人刘飞说，他专程坐了近一个小时的
车，从洛龙区赶到洛阳购书中心，购
买《党的十九大报告学习辅导百问》

《党的十九大报告辅导读本》等学习读
物。他表示，学习十九大精神，是发自
肺腑的“我要学”。有了这些学习读物，
他有空就可以更深入学习、慢慢品味，

再写一写心得笔记，和战友们分享。
今年 68 岁的退休教师宋立林骑

车赶来购买。他说：“十九大报告特别
振奋人心，说出了我们老百姓的心里
话。我是入党40年的老党员，对党的
感情很深，我必须学好、学深，跟老伙
计们多说说、多讲讲。一句话——当
好宣传员！”

“近段时间，党的十九大文件及学
习辅导读物火了，真火了！”洛阳购书
中心工作人员介绍，在近一周时间里，
该中心销售十九大文件及学习辅导读
物近万册。 本报记者 高峰

十九大文件及学习辅导读物畅销洛城

近日，宜阳县组织全县妇女界代
表学习贯彻党的十九大精神。连日
来，该县把十九大精神编印成《群众心
中的十九大》《有这一句话就够了》等
多种形式的教育漫画书、口袋书 3 万
余册，分发到基层党员群众手中，把学
习深入到田间地头、工厂车间、学校课
堂，切实把十九大精神讲清楚、讲明
白，让老百姓听得懂、能领会、可落实，
以十九大精神鼓舞广大群众以饱满的
热情投入到各项工作中。

通讯员 田义伟 摄

学习十九大精神
激发干事新动力

昨日，在大唐洛阳热电公司，工作人员在中央控制室里密切观察设备运行情
况，为今冬城市区供热提供稳定可靠的保障 记者 潘郁 摄

本报讯 （记者 赵志伟 通讯员
张志恒 韦江）11 月 9 日，中国质量最
高奖——第十七届全国质量奖揭晓，
中船重工集团公司第七二五研究所

（简称七二五所）榜上有名，成为本届
唯一摘得这一殊荣的军工科研院所。

全国质量奖被誉为企业管理领域
的“诺贝尔奖”，是对实施卓越质量管
理，并在质量、经济、社会效益等方面
取得显著成绩的组织授予的最高荣
誉。获评该奖，是对七二五所综合实
力、管理水平、发展质量和品牌影响力
的权威认可，是对七二五所全面全员
推进卓越绩效管理成果的最高肯定，
也进一步验证了七二五所管理体系的
科学性、有效性和卓越性。

党的十九大报告指出，我国经济
已由高速增长阶段转向高质量发展
阶段，正处在转变发展方式、优化经
济结构、转换增长动力的攻关期，必
须坚持质量第一、效益优先，推动经
济发展质量变革、效率变革、动力变
革。七二五所的发展之路正是这样
一条转变之路。自 2007 年导入卓越
绩效管理模式，该所 2010 年以第一
名获洛阳市市长质量奖，2011年以第
一名获河南省省长质量奖，2014年获
得全国实施卓越绩效模式先进企业
特别奖，2016 年获全国质量奖鼓励
奖。2017 年，该所终于登上质量之
巅，获得全国质量奖。

在持之以恒深入推进卓越绩效的
过程中，七二五所管理水平稳步提升，
科研、生产、经营、管理等各个环节实
现全面升级。尤其是近五年来，七二五
所领导层高度重视，不断强化战略管
控、突出文化引领，围绕创新驱动，紧
扣客户与市场，全方位整合利用优势
资源，重视关键过程的实施与控制，全
面推进、全员参与，以卓越过程实现卓
越结果，推动七二五所在转型升级中
实现了二次飞跃。（下转04版）
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本报讯（记者 李东慧）昨日下午，洛河河长制工作推进
会议召开，听取各相关县（市）区洛河河长制落实情况及洛河
综合治理工作汇报，研究解决工作推进中存在的突出问题，部
署下一阶段重点工作。

市委副书记、洛河市级河长袁永新出席会议并讲话。他
指出，全面推行河长制是落实绿色发展理念、推进生态文明建
设的内在要求，是加快建设副中心、打造全省增长极的迫切需
要，也是加快建设国际文化旅游名城、提升城市形象和品质的
有力抓手，事关中央决策部署落地、事关环境治理建设大业、
事关广大人民群众福祉。各级各部门要切实提升站位，深化
认识，进一步增强政治自觉责任担当，不折不扣抓好落实。

袁永新强调，要精准发力，扎实推动河长制有效落实。要
因地制宜、分类施策，倒排工期、压茬推进，切实做好截污治污、
河道治理及生态绿化、路网建设、沿河村庄整治及棚改等重点
工作。要高标准、高质量做好项目前期工作，已列入今年计划
的项目要及早办好前期手续，明年开工的项目要及早谋划，依
法依规搞好征迁，维护群众合法权益。要在加大财政投入的同
时，科学谋划好项目，积极争取上级资金政策支持，吸引社会资
本进入，着力破解资金瓶颈。要完善推进机制，进一步强化工
作例会、工作台账、工作周报、信息通报等制度，重大事项、重要
问题第一时间请示报告，确保问题有效解决、工作顺利推进。

袁永新要求，压实工作责任，严格落实河长认领公示、河
长会议、工作督查、检查验收等制度规定，采取不打招呼、直奔
一线的督查暗访，加大曝光和处理力度，确保各项工作事有人
管、活有人干、责有人担，打通工作落实的“最后一公里”。要
强化协同配合，各级河长要统揽全局，加强指挥调度，齐抓共
管、群策群力，加快形成建设“生态洛河”的工作合力。要严肃
考核问责，实行生态环境损害责任终身追究制，时刻绷紧生态
环境保护这根弦，以较真求认真、以碰硬求过硬、以实干求实
效，切实打好洛河综合治理攻坚战。

推动河长制有效落实
打好洛河治理攻坚战


